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■有问必答

提问： 退休职工 张印国
回答： 北京谦君律师事务所律师 武丽君

□本报记者 王香阑

物业公司不作为，业主能否要求其拆除摄像头？

□本报记者 陈曦 文/摄
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张印国： 我家住在本市一个
老旧小区内。 近几年， 因物业公
司管理混乱， 使我们无法享受到
应有的物业服务， 所以小区居民
全都拒绝交纳物业费。 居委会和
街道帮着沟通协商多次， 一直未
解决此问题， 现在居委会找人打
扫卫生， 而我们只交卫生费。

小区里的地面停车位由物业
公司收费管理， 为此他们安装了

很多摄像头。 前段时间， 小区连
续发生三次业主放在非收费区域
的汽车被人夜间划伤的情况， 我
们到物业监控室想通过摄像头看
看是被谁划伤的， 但每次物业公
司的人都说机器坏了， 我们报警
后警察也未查到相关监控内容。
我们怀疑是物业公司因居民不交
物业费而故意把相关监控内容删
除了， 所以我们小区业主现在想

要求物业公司拆除摄像头， 请问
我们有这个权利吗？

武丽君： 《物业管理条例 》
第十五条规定， 业主委员会有代
表业主与业主大会选聘的物业管
理企业签订物业服务合同的职
责； 第三十六条规定， 物业服务
企业应当按照物业服务合同的约
定， 提供相应服务。 如果您所在
小区的业主委员会与小区物业签

订有 《物业服务合同》， 并约定
由物业管理小区内的车位， 则物
业依据约定管理车位收取费用并
无不妥。

若您或其他业主认为物业公
司不能良好的履行物业管理职
责， 可以申请业主委员会与物业
公司解除 《物业服务合同》， 另
行与其他物业公司签订服务合
同。

每周都能和家人见面

张莹： 当我刚刚踏进公司的
大门， 有幸成为一名楼宇管理员
时， 恰逢新小区收楼入住。 经历
了新项目接收入住的全过程， 又
经过两年的小区物业服务工作，
我才逐渐了解什么是物业管理，
什么是服务的价值。

我和同事上门看望孤寡老
人， 为业主排忧解难， 小区氛围
更和谐了。 我们清理小广告、 治
理楼旁私搭乱建， 园区环境更美
了。 每到节日， 我们在小区里组
织各种活动， 丰富业主生活， 与
业主的距离更近了。 我们完善园
区设施 ， 引入多种经营服务 ，
业主的生活更加便捷、 舒适了。
每一项工作的背后， 凝聚的是我
们的辛苦， 但是换来的却是业主
们的笑脸。 我们用真心、 真情与
执着 ， 服务和影响着每一位业
主。

在为业主服务中 ， 我感受
到， 原来付出， 也能换来快乐。
在与业主的沟通交流中， 我学会
了为人处世， 待人接物的方法。
而工作中， 面对困难的时候， 我
也总能得到身边同事们的帮助和
关怀。 所以， 现在我的梦想， 就
是认真工作， 成为一名出色的物
业管理者， 把服务根植于心中，

让温暖陪伴业主左右。
张沁： 我的梦曾经很简单 ，

那就是我的家人、 亲人们都能够
身心健康， 我的女儿将来能考上
好大学， 我们一家三口能在一起
住上大一点的房子， 所以我为此
而忙碌着。

2011年， 为了结束与爱人的
两地生活， 我辞掉了公务员的工
作， 应聘进入水泥经贸保定分公
司工作， 在曲阳驻厂任调度员。
当时， 曲阳厂刚投产不久， 我们
工作需要三班倒， 很辛苦， 生活
条件也很差， 但是公司团队的亲
和力和凝聚力， 激励了我， 促使
我刻苦学习岗位知识， 并迅速胜
任了新的角色。

在大家的共同努力下， 我们
的水泥产品迅速进入市场， 并占
据了较大的市场份额。 我们经贸
公司年销量更是突破了 4500万
吨 。 随着公司的快速发展和壮
大， 我们的收入也在逐年增加。
现在， 我在保定买了房子， 还买
了车， 我的女儿也考上了重点高
中， 我们一家三口每周都能见到
面。

我想， 我的梦还可以做的更
大、 更美， 那就是以我更努力的
学习和工作， 为企业和社会做出
更大的贡献， 赢得更多的信任，
更多回报， 让我和家人生活的更
幸福。

作为志愿者帮助更多人

左思聪 ： 我有一个并不宏
伟,却值得坚守的梦想，就是做一
名志愿者， 帮助更多需要帮助的
人，将爱心传递到更多的地方。

我的 “志愿梦 ” 虽然很普
通， 却让我感到快乐。 最难忘的
一次经历， 是在大学时作为随队
医生的翻译， 深入云南昭通山区
做义诊 。 尽管提前做了充分准
备， 但由于一些年长的苗族村民
听不懂， 也不会讲普通话， 我的
服务热情一度降到了冰点。 但随
着志愿服务工作的深入， 我渐渐
被身边其他志愿者所感染， 被村
民们求诊时热切的眼神和期盼的
表情所震撼， 也慢慢理解了志愿
服务的真谛。 更让我难忘的是，
为了感谢我们， 村民们把只在过
年才舍得吃的肉， 拿出来招待我
们。 感动的同时， 也让我与志愿
服务结下了不解之缘。

今年5月， 我有幸作为志愿
者代表参加了公司的 “隅爱同
行” 公益行动， 前往宁夏银川开
展义务支教活动。 一路走来， 我
的志愿之心变得愈加平和 、 坚
定 ， 也更深刻的体会到 “志愿
梦” 不仅意味着收获感动， 更需
要我们在面对残酷现实时选择坚
守与承担。

盼能和企业共同成长

于博： 作为金隅人， 我想 ，
我的梦与 “金隅梦” 紧密相联。
金隅要 “打造国际一流产业集
团”， 要 “进入世界500强”， 而
我的梦， 就是和企业共同成长。

我们的企业里， 有很多让我
倍感自豪的前辈： 比如熊运贵，
潜心研究， 授业解惑， 推动了水
泥企业绿色转型； 比如安志强，
务实创新， 盘活资产， 带领建机
公司转型发展； 比如刘更生， 继
承传统 ， 提炼工艺 ， 体现 “京
作” 家具精髓； 比如郭玉全， 勤
学苦练， 自主创新， 使中国水泥
工业扬名海外。 他们是我成长路
上的指路明灯， 更是我每天都要
学习的榜样。

“金隅梦” 与中国梦紧紧相
连， 在伟大祖国的复兴路上， 我
们金隅昂首阔步， 成为了 “国企
改革” 的探索者， 成为了北京市
最大保障房开发的建设者， 成为
了 “京津冀一体化” 的先行者 ，
成为了 “政府的好帮手、 城市的
净化器”。 我们走出了 “使命金
隅、 价值金隅、 责任金隅” 的伟
岸。 现在， 在企业里， 我是一名
年轻职工， 所以 “金隅梦” 的过
去我来不及参与， 但是希望它的
未来我能一直追随。

【边聊边论】

被访者：徐靳 记者：余翠平

丰台王佐镇总工会在建会工
作中打出温情牌， 通过服务站工
作人员与企业联系增感情、 与职
工联心暖心情、 用服务联动解忧
情为内容的 “三联三情” 工作模
式于无声处见真情， 推进了工会
组织建设 。 他们具体是怎样做
的， 为此本报记者采访了丰台王
佐镇总工会副主席徐靳。

记者 ： “三联三情 ” 中第
“一联一情” 是什么？

徐靳 ： 是与企业联系增感
情。 我们牢固树立了 “工会工作
就是服务 ， 工会干部就是服务
员” 的理念， 按照 “一岗多职、
一专多能” 的要求， 将建会工作
纳入全体服务站工作人员岗位职
责， 将建会前的下村入企调研、
推进过程中的沟通洽谈、 筹备中
的手续办理等工作作为服务站工
作人员的 “必考科目”， 全员参
与建会工作。

点评： 在安排服务站工作人
员联系企业建会时， 王佐镇总工
会充分考虑干部特点、 业务特长
以及企业实际， 科学搭配， 统筹
安排， 主打人情牌， 与企业交朋
友， 通过联系增感情， 提高了建
会工作的针对性和实效性。

记者： 听说二是与职工联心
暖心情 ， 三是用服务联动解忧
情。 具体是怎样的？

徐靳： 是的。 与职工联心暖
心情是指服务站工作人员根据职
责分工， 定期、 定点、 分村、 分
片走访未建会企业和筹备建会企
业， 把服务站年度重点的培训、
助推、 互助保障、 送温暖及各类
品牌活动等服务内容带到企业和
职工中间， 截至目前， 我站工作
人员先后下村入企开展政策讲解
50余次， 帮助职工代办京卡、 互
助保障等事务160余件， 王佐镇
总工会还自主发起针对我镇火灾
职工家庭困难帮扶和临时应急救
助服务。

三是用服务联动解忧情。 在
实际建会工作中， 工会经费的收
缴历来是一大掣肘因素， 我们镇
总工会严格按照丰台区总工会年
初下达的五同步的建会工作要
求， 在推进建会工作的同时， 把
工会经费的收缴作为重点工作同
步推进， 认真分析部分企业对于
上缴工会经费的质疑和顾虑， 将
“取之于企业、 用之于会员、 服
务于职工、 反哺于社会” 的工会
经费收缴理念、 使用方向、 使用
规范、 监督管理等做好宣传和释
疑解惑工作。

点评： 通过与企业职工面对
面、 心连心的交流， 让他们对工
会加深了认识、 增进了感情； 通
过发起针对镇里火灾职工家庭困
难帮扶和临时应急救助的服务，
把工会组织的温情、 亲情送到了
职工身边。

“三联三情”工作模式
如何推进工会组织建设？

�不久前， 金隅集团开展了礼仪服务职工技能大赛， 让不少职工第一次有机会在集团领
导和其他企业职工面前 “晒” 了一把自己的实实在在的愿望。 虽然他们的愿望朴实、 简
单， 但却让人感受到一股正能量。

一线职工心中
实实在在的愿望


